

Twitter @DiarioConce

@Egon_Schmidlin

"El ejercicio interno de primarias en la DC es un ejemplo democrático que ninguna otra fuerza política en Chile puede realizar".

@ScarlethCardena

"Pdte. de la Asociación de Isapres, Hernán Doren: "Si no nos dejan subir los planes, el sistema va a desaparecer. ¡BAZINGA!".

@MauroMunozC

"Las Playas son de todos los chilenos sólo en verano. (Adiós Playas Privadas)".

CARTAS

Destrucción del patrimonio

Señor director:

Escribo para manifestar mi descontento ante la pérdida de patrimonio que se ha visto en las calles de nuestro Concepción centro. En mis años de universidad pude conversar con sociólogos que me definieron esta ciudad como una sin identidad. Pero creo que son sus pocas obras arquitectónicas y su tradicional comercio los que marcan las líneas de expresión de Concepción.

Nacida y criada, y hoy habitante de ella por opción, veo que no hay una regulación clara de los edificios que vemos tras la reconstrucción. Coincido con el veces ácido Federico Sánchez, quien en su paso por la ciudad en su programa City Tour, calificó a nuestro centro como un engendro con su banderita de batalla: la fachada del reconstruido edificio frente al hotel Araucano.

Pero lo que más caló hondo para mí fue el cierre de Fotos Riosco, hoy espacio que está siendo remodelado para instalar un local de "computación", según me contaron los arrendatarios de origen extranjero.

¿Estamos dispuestos a llenarnos de espacios de juegos de destreza -casinos ilegales-, productos chinos por 500 pesos, cyber cafés y edificios sacados de contexto? ¿Acaso nadie va a hacer nada por regular que el poco patrimonio que define nuestra ambigua identidad se quedé en los libros de historia?

Creo que el Gobierno Regional y el Municipio deberían fomentar el rescate de estos espacios, como se han visto iniciativas de este tipo (Barrio Yungay en Santiago) y pongan un gran y brillante signo PARE a las aberrantes obras que se están desarrollando.

Elegí vivir en Concepción pero consternada compruebo cómo se va transformando en un feo travieso que nos incita con fuerza a emigrar. Pero ojo, que con cuidar el patrimonio no me refería al chiste del Mall del Centro y su "conservación" ridícula de la fachada de nuestro ex teatro municipal, hogar de viejas glorias artísticas y hoy blanco de chistes que harían a Nelson Muntz de Los Simpsons indicar con su dedo acusador y gritar un fuerte ¡AH-¡A!

Isidora Jaén S.

Vacaciones y desigualdad

Señor director:

No tengo la menor duda que nuestro país ha crecido en muchos aspectos, y ello es reconocido

Carta de un padre a su hijo tras la PSU

Querido hijo:

Ya tienes en tus manos y ante tus ojos los resultados que lograste en la PSU. Sé que hay muchos factores que influyeron en ese puntaje, pero estamos de acuerdo, tú y yo, que en su mayor parte responden a tu aplicación al estudio y al trabajo académico durante esos doce años de enseñanza básica y media que acabas de dejar atrás.

Con seguridad el año que pasó estuviste reflexionando seriamente, tratando de descubrir cuál es tu vocación, cuáles son tus proyectos, en qué emplearás tu inteligencia y cómo usarás tus dotes y talentos. Te encuentras, querido hijo, en la encrucijada de tu vida: debes definir tu futuro profesional y prepararte para aceptar nuevas responsabilidades. El ingreso a la educación superior marca el momento de empezar a convertir en logros tus anhelos y en metas conquistadas tus ideales de vida.

¿Podríamos convenir en que lo que lo que esperas encontrar en la vida es tu felicidad? Pero no la confundas con éxito, como suele ocurrir en estos días. Si estamos de acuerdo en esa premisa, el segundo paso lógico sería descubrir en qué consiste, para ti, esa felicidad, para terminar definiendo cuáles son los caminos para alcanzarla.

en todo el mundo, por supuesto que sin el pase de los detractores internos de siempre. Pero hay algo en que no estoy de acuerdo: los medios informativos de algunos canales de televisión han estado repitiendo que más de ocho millones de chilenos, o sea más del 50% de nuestra población, "recorrerán el país en esta temporada de verano". ¿Tan bien estamos como para que ese fenómeno migratorio estacional se produzca? Podría ser, siempre que se considere como tal si una familia o persona de Concepción y sus alrededores viaje a una playa cercana como Lengua, Penco, Playa Blanca, etc.

Seamos sinceros: con los pies en la tierra, la mitad de nuestra población está aún muy lejos de lograr darse el gusto de viajar en vacaciones: muchos chilenos ni siquiera conocen nuestro extenso

Es en esa perspectiva, creo yo, donde debes ubicar la decisión que te aprontas a tomar, pero debes tener claro que la profesión que adquieres será sólo un medio para lograr lo que anhelas y ni siquiera es el único ni el más importante; también hay otros, que tienes tú que descubrir: ¿formar una familia, ayudar a construir un país más justo, más solidario, más alegre?

Ojalá que en el momento de tus decisiones no te guíes por afanes exclusivamente económicos, es necesario ponderarlos -¿qué duda cabe!-, pero sé generoso y no te dejes llevar exclusivamente por ellos, no hagas caso a ese mensaje que tan a menudo te entregamos los adultos, de que es la posesión de cosas la que hace la felicidad.

Querido hijo, alza la vista y mira lejos hacia el horizonte, hacia allí donde parece juntarse el mar con el cielo: comienza a caminar con audacia y tenacidad. Querer es poder, y tú puedes, pero debes saber que el camino es arduo y empinado: que lograr la meta implica sacrificios y renunciaciones; que tendrás muchas veces la tentación de abandonar, pero sigue... vale la pena.

Tu padre que te quiere.

*Abelardo González Alvarado
Psicólogo, Colegio Pinares*

mar y menos aún las maravillas que nos ofrece nuestro bello sur.

Lino Melgarejo Cancino

Vilcún: tragedia evitable

Señor director:

¿Qué explicaciones podrían dar el gobierno, la justicia, el Poder Legislativo, los diferentes organismos de Derechos Humanos, todos responsables directos o indirectos ante la familia de Werner Lusching y señora, por la horrible muerte a consecuencias de un acto vandálico y terrorista, reiterado en el tiempo y en la zona mapuche a manos de grupos exaltados armados?

Pero claro, había que esperar este tipo de acontecimientos para tomar medidas, aplicar todo el rigor de la ley y restablecer el

pleno estado de derecho perdido en La Araucanía desde hace tiempo a causa de las diferentes acciones u omisiones de los diferentes actores antes mencionados de éste y gobiernos anteriores, todos incompetentes para hacer cumplir las leyes y mantener el Estado de Derecho y de paso concientizar al respecto, manteniendo la vía democrática para alcanzar los diferentes objetivos.

Había antecedentes suficientes para prever una desgracia como la ocurrida. Todos fallaron. Todos hicieron evaluaciones erradas; muchos sucumbieron ante presiones de entidades nacionales o internacionales de Derechos Humanos y, por el contrario, se le bajó el perfil y otros tantos actuaron incluso en contra, desde diferentes ángulos, sin importar el abandono, desorden y atropellos a las verdaderas víctimas de estos actos de violencia, en aras de movimientos étnicos reivindicativos.

Lamentable es cómo en nuestro país se han instalado en el último tiempo formas de pensar, evaluar y actuar que sólo conducen a la violencia, destrozos, desgracias y al desencuentro entre los chilenos debilitando la democracia y el Estado de Derecho.

José Manuel Caerols Silva

Vecinos y amigos

Señor director:

Desde que tenemos memoria, la competencia entre Perú y Chile siempre ha existido en todos los escenarios posibles, conflictos bélicos, juicios limítrofes, paternidad del pisco, confrontaciones deportivas, presuntos espías, turistas chilenos rayando monumentos... pero también hay historias de integración, como la inversión de empresarios chilenos en Perú y la masiva presencia de peruanos buscando trabajo en Chile.

Como dato se agrega una nueva controversia: la disputa por quién va a tener más protagonismo en el Dakar en curso. Para bien o para mal, estamos condenados a ser vecinos, por lo que lo más sensato es que nos aceptemos con todas nuestras diferencias, contando hasta 10 ante declaraciones altisonantes. Ejemplo de esto es la fluida integración entre las ciudades de Tacna y Arica y que de alguna manera hacen realidad eso de "vecinos y amigos".

Luis Enrique Soler Milla

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADES RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

De liderazgos, localismos y tonterías

Hubo un tiempo, ya lejano, en que la sociedad chilena fue más estructurada, más consciente de sus deberes, un tiempo en que quienes más tenían eran también conscientes de sus grandes responsabilidades. Del deber de dar el ejemplo, de predicar con la propia conducta.

Hubo un tiempo... en que a esos viejos caballeros de chaqueta y corbata, provinieran del agro o de la academia los llamamos líderes. Fueron ellos, los más trabajadores, los más enérgicos, en suma, los más diferentes, los que hicieron la historia de nuestra ciudad y nuestro hermoso Chile.

De esta tierra salieron dos gobernantes, los presidentes Prieto y Bulnes, hombres modestos pero patriotas que dieron su sacrificio para engrandecer a Chile.

Fueron también, líderes como esos los que, en un tiempo infinitamente más pobre, modesto y precario que el nuestro, fueron capaces de construir el más bello teatro de la ópera, que llevó el nombre de la ciudad. Lo hicieron sacrificando su derecho a comodidades, pues vendieron terrenos, animales y sacrificaron sueldos por dar a su tierra un teatro digno de sus esperanzas.

Fueron también ellos los que construyeron nuestras hermosas catedrales, hombres como los obispos Salas y Silva Santiago. Otros tiempos...

¿Y nosotros? Somos incapaces de hacer lo mismo, mientras disfrutamos de la última tv de pantalla plana. Y por supuesto culpamos al centralismo, al transantiago y a las profecías mayas, ¿tonterías puras!

Pues uno de los principales problemas de nuestro desarrollo es la carencia de liderazgos. Si se piensa en las figuras más destacadas de nuestra zona se verá que provienen en un número apreciable de Santiago. Concepción es virtualmente una ciudad afuerina. Y ellos, una vez que han alcanzado la realización de sus bien merecidas metas, vuelven con sus familias a su lugar de origen.

Por ello no hay por qué escandalizarse por la irrupción de políticos santiaguinos como candidatos a cargos de elección popular de nuestras ciudades. Es, ni más ni menos, lo que nosotros mismos merecemos, por nuestra carencia de liderazgos propios. No olvidemos que durante 16 años tuvimos diputados y senadores elegidos en nuestra región, que provenían de la capital y que escasamente dormían una vez al año en Concepción o Talcahuano, pero, por cierto, la culpa no fue de los dirigentes políticos de Santiago, sino de nosotros mismos que votamos felices por ellos. La responsabilidad es nuestra, y lo será mientras no generemos de nuevo a los líderes que, en otro tiempo, nos dieron patria.